

Escala Crítica/Columna diaria

- *Setenta y tres años de lucha, doce en la Presidencia
- *Combate al crimen: menos poder armado, más eficacia
- *Deberá CFE ordenar sobre deudas de partidos tabasqueños

Víctor M. Sámano Labastida

FUE MÁS UNA conmemoración que una celebración. No hubo el entusiasmo de otros tiempos. La dirigencia nacional del PAN recordó el jueves en la Ciudad de México la fundación de ese instituto. Faltó el espíritu festivo porque es comprensible que los políticos que ganaron la silla presidencial en 2000 y 2006 sientan nostalgia de un poder que se diluye, porque no es lo mismo tener la Jefatura del Ejecutivo Federal que sólo algunas gubernaturas. Las diputaciones sirven para contentar a los grupos y corrientes pero no a la militancia.

Las crónicas reportan que los panistas conmemoraron sin la presencia de Felipe Calderón ni de su ex candidata Josefina Vázquez Mota. Otros artífices de los triunfos del PAN en la lucha por la Presidencia como Vicente Fox, Manuel Espino y Diego Fernández, tampoco estuvieron. Espino, ex dirigente, está fuera de su antiguo partido; Fox tuvo la osadía de llamar a votar por el candidato adversario, Enrique Peña.

El evento tuvo como personaje central a Margarita Zavala, esposa de Calderón, a quien se menciona para futuras encomiendas partidistas.

Tres son los partidos que dominan hasta ahora la política nacional. El PAN, con 73 años de fundado. No es casual que su creación oficial coincida con las fechas de Independencia, aunque en realidad fue parte de una reacción a lo que consideraron abusos “del partido de la Revolución Mexicana”, PRI.

El tricolor, es el más antiguo, con 83 años de haber sido fundado, en 1929.

El otro instituto político con presencia notoria hasta ahora es el PRD, la organización más joven, con 23 años y cuya integración data de 1989.

El PAN tiene actualmente la titularidad de Ejecutivo Federal, aunque sólo por menos de tres meses más. Después del relevo presidencial todavía le quedarán al blanquiazul las gubernaturas de Guanajuato, Sonora, Baja California Sur y Baja California (Norte), aunque en esta última habrá elecciones en el 2013. También contabiliza el PAN como propias las gubernaturas de Sinaloa, Puebla y Oaxaca, donde llegaron al poder por una alianza con el PRD. En Oaxaca, el mandatario Gabino Cué se identifica públicamente con López Obrador y es militante del Movimiento Ciudadano.

En las elecciones de este año perdieron Jalisco y Morelos. Cuanta asimismo con un promedio de 550.

Los saldos negativos en términos electorales para el PAN son notorios. Tan sólo citemos que en 2006 obtuvo más de 15 millones de votos y este 2012 cayó a 12 millones, quedando en el tercer sitio de la contienda presidencial.

Aunque no fueron las mejores condiciones para conmemorar su aniversario, los dirigentes panistas aseguran que no están derrotados sino que sólo revisarán su estrategia. Seguramente en los próximos años cambiará la distribución de los partidos en el país teniendo el PRI circunstancias más favorables, aunque el desplazamiento del PRD pudiera favorecer al PAN en varias entidades. Claro, sin contar lo que pueda obtener el nuevo partido lopezobradorista.

¿CAMBIO DE ESTRATEGIA?

COMO SE INFORMÓ ampliamente en prensa, radio, televisión, una acción en la que sólo participaron 30 elementos de la Secretaría de Marina permitió detener a José Eduardo Costilla, presunto jefe del llamado Cártel del Golfo. Oficialmente era uno de los 37 delincuentes más buscados en el país. No sólo era ofrecida una recompensa en México, también en Estados Unidos.

Apenas recientemente dos altos jefes militares se habían pronunciado a favor de acciones más selectivas y en contra de utilizar al ejército masivamente para cuestiones de seguridad pública y combate criminal.

Lo destacable es que la acción de los marinos mexicanos fue realizada con precisión y sin combates callejeros. Es lo que llaman una acción resultado de la inteligencia policiaca y militar, más que del poderío en armamentos.

De acuerdo a un reporte del pasado mes de junio, un total de 20 jefes de las bandas que operan en el país fueron detenidos o muertos en este sexenio que termina.

Organizaciones como la que encabeza el poeta Javier Sicilia ha pedido al gobierno mexicano que cambie una estrategia que –afirma- ha costado más de 60 mil vidas. No hay oposición al combate a la delincuencia, señala Sicilia y también un informe de la Universidad Nacional, sino en lo que hay desacuerdo es en los métodos.

El gobierno que asumirá en diciembre próximo, encabezado por Enrique Peña Nieto, asegura que no habrá cambios radicales en el combate al narcotráfico, pero que sí buscará reducir la violencia.

En las propuestas alternativas se insiste en considerar la educación, la mejor infraestructura y el combate a la marginación como un mecanismo preventivo a largo plazo.

AL MARGEN

MUY PRONTO sabremos si sólo el Partido de la Revolución Democrática está en “huelga de pagos” ante la Comisión Federal de Electricidad (CFE), o también los otros seis partidos institutos políticos incluidos PRI y PAN. Ante un recurso de transparencia y en repuesta a una negativa de la paraestatal, el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) ordenó a la empresa dar a conocer los adeudos de los partidos políticos en Tabasco.

Escrito por Editor

Sábado, 15 de Septiembre de 2012 00:56 -

Aunque no están en “resistencia”, varias alcaldías registran morosidad para pagar el consumo de electricidad. Según versiones periodísticas Teapa adeudaba 14 millones de pesos; Comalcalco estaba pagando un rezago de 13 millones de pesos; Cunduacán, 12 millones; Paraíso, 12 millones y Cárdenas, 9 millones. Sólo por citar algunos.

LO DIJO CON evidente satisfacción Gerardo Gutiérrez Candiani, dirigente del Consejo Coordinador Empresarial: el PRD se convirtió en la izquierda moderna que la iniciativa privada esta esperando, reporta el diario La Jornada (14/IX/2012). Sucedió estos después de un encuentro que los empresarios tuvieron con los coordinadores del PRD en la Cámara de Diputados y en el Senado, Silvano Aureoles y Miguel Barbosa; así como el diputado Miguel Alonso Raya, y los senadores Alejandra Barrales, Mario Delgado, Benjamín Robles, Armando Ríos Piter y el tabasqueño Fernando Mayans Canabal. Este último es uno de los organizadores de las asambleas distritales del movimiento lopezobradorista.

COSAS de la política: de pronto en Tabasco muchos descubrieron su afición por la charrería. Mera casualidad. ¿Será? (vmsamano@yahoo.com.mx)